
令和２年第７回野田市議会定例会

一 般 質 問 通 告 書

野 田 市 議 会



１２月８日（火） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

１ 政 清 会 中 村 裕 介 １

２ 六 諭 会 古 橋 敏 夫 ２

３ 公 明 党 西 村 福 也 ３

４ 民 主 連 合 小 椋 直 樹 ４

５ 日本共産党野田市議団 星 野 幸 治 ５

６ 市民ネットワーク 小室 美枝子 ６

１２月９日（水） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

７ 新 し い 風 栗 原 基 起 ７

８ 無 所 属 の 会 谷 口 早 苗 ８

９ 地 域 ク ラ ブ 池 田 利 秋 ９

10 政 清 会 木名瀬 宣人 10

11 六 諭 会 染 谷 信 一 11

12 公 明 党 内 田 陽 一 12

１２月１０日（木） 午前１０時

順位 会 派 名 通 告 者 ページ

13 日本共産党野田市議団 織 田 真 理 13

14 六 諭 会 濵 田 勇 次 14

15 日本共産党野田市議団 長 勝 則 15

16 六 諭 会 川 崎 貴 志 16

17 六 諭 会 竹 内 美 穂 17

※質問時間は１人３０分以内、質問回数は無制限とします。



1

質問順位１ 質問者 中村 裕介

項 目 質 問 内 容

１ 新しい子ども館の整備

について

１ 現在の進捗状況について伺う。

２ 新型コロナウイルスの影響に伴う整備内容等の変更の有

無について伺う。

３ 減収に伴う今後の計画への影響について伺う。

４ 予定地が浸水想定区域にあることについて当局の見解を

伺う。

２ 行政手続上の押印廃止

について

１ 現時点で市が市民に求めている押印の数について伺う。

２ 押印廃止のメリットと市としての考え方について伺う。



2

質問順位２ 質問者 古橋 敏夫

項 目 質 問 内 容

１ 野田市農産物ブランド

化推進事業について

１ 野田市農産物ブランド化推進協議会におけるこれまで

の活動と成果について伺う。

２ 黒酢米の商標登録と販促デザインの具体的な内容につ

いて伺う。

３ 黒酢米のブランド化を進めることで、他産地との差別化

を図り競争力強化と農家所得向上を目指すとしていたが、

これまでの成果について伺う。

４ 黒酢米の市外への販売促進についてどのような取組を

行ってきたのか伺う。

５ 黒酢米のブランド化として野田市が描くイメージ像と、

そのための普及促進に対する展望について伺う。



3

質問順位３ 質問者 西村 福也

項 目 質 問 内 容

１ 改正社会福祉法につい

て

明年の改正社会福祉法の施行に伴い、包括的支援や重層的

支援体制整備事業などについて、どのように取り組む考えか

伺います。

２ 成年後見人制度につい

て

１ 現状と課題について

２ 成年後見制度利用支援助成金の拡充について



4

質問順位４ 質問者 小椋 直樹

項 目 質 問 内 容

１ 指定避難所変更説明会

での市民の反応等につい

て

指定避難所変更の説明会での市民の反応及び市民の意見に

対する改善策について

２ まめバス停留所の安全

対策について

まめバスのバス停数と危険なバス停の有無について

３ 市役所における女性登

用について

野田市における管理職の女性登用の割合は近隣市と比べ、

どのようになっているのか。また、割合が少ないとするなら

ば、原因をどのように考えているのか。



5

質問順位５ 質問者 星野 幸治

項 目 質 問 内 容

１ 新型コロナウイルス感

染拡大防止策について

１ 野田市でのＰＣＲ検査の最大検体採取能力と検体採取数

について伺う。

２ 医療機関、介護・福祉施設、保育園・幼稚園、学校、学

童保育などの施設等に定期的な社会的検査が必要と考える

が、市としてどのように考えているか伺う。

３ ＰＣＲ検査への市としての独自の助成措置についての考

えがあるか伺う。

２ 関宿地区での資源物・

小型家電の持込回収につ

いて

１ 旧関宿クリーンセンターで資源物と小型家電の持込回収

が行われた経緯について伺う。

２ 新たな集積所の設置など、関宿地区住民の利便性確保に

ついてどのように考えているのか伺う。

３ 市道 11019 号線の道路

整備について

１ 川間トンボ公園脇東武線ガードから尾崎中まめバス停留

所までの区間について、これまでの道路改良と交通安全対

策の経緯を伺う。

２ 同区間について市の道路整備計画の中での位置づけを伺

う。

３ 同区間の道路整備及び交通安全施策について、今後の市

としての考えを伺う。

４ 子ども館の整備につい

て

１ 清水の子ども館を造るに当たって、総額での事業規模を

伺う。

２ コロナ禍での厳しい財政運営の中ですが、この建設事業

の開始時期等についての検討はされたのか伺う。



6

質問順位６ 質問者 小室 美枝子

項 目 質 問 内 容

１ 都市計画道路の見直し

について

１ 都市計画道路の見直しの考え方について

２ 都市計画道路の見直しのスケジュールとその進捗につい

て

３ 具体的な見直しの対象となる都市計画道路の条件につい

て

４ 見直しから決定までの課題について

５ 都市計画道路の廃止を決定した場合、その後の行程につ

いて

２ 太陽光発電設備の適正

な設置に係るガイドライ

ンの必要性について

１ 太陽光発電設備について、まちづくりの観点からの見解

を伺う。

２ 太陽光発電設備の設置に関するこれまでの苦情について

３ 太陽光発電設備の適正な設置のためのガイドラインが必

要と考えるが、見解を伺う。

３（有）柏廃材処理センタ

ーに関する状況と改善命

令に伴う課題について

１ 現在の被害の状況について

２ 煙突頭頂部にキャップが取り付けられたが、その効果を

検証するために県が行う環境調査の内容について

３ 改善命令に伴う課題について



7

質問順位７ 質問者 栗原 基起

項 目 質 問 内 容

１ 新型コロナウイルス感

染症対策等について

１ 現在までに市が独自で実施した各支援策の事業費と執行

状況について

２ 新型コロナ対策協力寄附金（個人・法人）の状況につい

て

２ 新型コロナウイルス感

染症の影響による令和３

年度の予算編成について

１ 予算編成に向けた財政収支の見通しについて

２ 予算編成の基本的な考え方について

３ 一般財源が不足した場合の対応について

４ 新型コロナ対策費や一般財源の確保策について

５ 予算編成方針等を市民と共有することについて



8

質問順位８ 質問者 谷口 早苗

項 目 質 問 内 容

１ 野田市のホームぺージ

の戦略について

１ 市民に向けて、市の情報を配信する際の戦略について伺

う。

２ 市外の方に向けて、市の魅力を配信する際の戦略につい

て伺う。

３ 野田市と近隣市のバナー広告の相違点、また、年間の利

用企業数と広告料収入について伺う。

４ バナー広告を利用してもらうための周知方法や、より価

値のあるバナー広告にするための今後の戦略について伺

う。



9

質問順位９ 質問者 池田 利秋

項 目 質 問 内 容

１ ひきこもり対策につい

て

１ 市内において把握している人数について

２ 市としての支援対策について

２ 県道我孫子関宿線の整

備について

１ 木間ケ瀬小学校と木間ケ瀬中学校の間の信号機設置につ

いて

２ 農協北側の安全対策について



10

質問順位１０ 質問者 木名瀬 宣人

項 目 質 問 内 容

１ 千葉柏道路について 千葉柏道路（16号バイパス）の現状と今後について

２ 連続立体交差事業及び

関連事業について

１ 連続立体交差事業の高架切替え時期について

２ 市民が連続立体交差事業の現場を見学する機会について

３ 現在の駅前通りと県道野田牛久線との丁字路における信

号機の設置について

４ 野田市駅前広場整備に伴う暫定駅前広場について

３ 愛宕駅の駅前美術館に

ついて

１ 駅前美術館の詳細について

２ 来年度以降の予定について



11

質問順位１１ 質問者 染谷 信一

項 目 質 問 内 容

１ 野田貝塚について １ 野田貝塚の現状について

２ 今回の新子ども館予定地で見つかった竪穴式住居跡等の

遺跡について

３ 新子ども館運営の中で、この地域の歴史を学ぶコーナー

や展示で生かす方策について

２ ふるさと納税について １ ふるさと納税の件数及び金額の推移について

２ 返礼品の選定基準について

３ 今後の拡大方策について



12

質問順位１２ 質問者 内田 陽一

項 目 質 問 内 容

１ コロナ禍の中での予算

編成について

市長の考える予算編成について御見解をお聞きいたしま

す。

２ 保育士確保対策につい

て

１ 合同就職説明会の開催状況と課題について

２ 保育士確保対策の現状と今後の対応について

３ 市施設の窓口対応につ

いて

１ さわやか応対マニュアルの活用状況について

２ ワンストップサービス体制の現状と課題について

３ 窓口での手続案内や説明資料などの現状と課題について

４ 障害者優先調達制度や

グリーン購入制度につい

て

１ 障害者優先調達制度の現状と課題について

２ グリーン購入制度の現状と課題について

５ 公用車について 公用車のドライブレコーダー設置状況について



13

質問順位１３ 質問者 織田 真理

項 目 質 問 内 容

１ 正規職員について １ 現在様々な任用体制の職員がいる中、正規職員数は全体

の何％いるのか。

２ 新規正規職員に対して、仕事を覚えるまでのフォロー体

制はどう行われているのか。

３ 来年度は正規職員を何名採用する予定なのか。

４ 正規職員の異動期間が短くなっていると聞いた。実際ど

のくらいの期間で行っているのか。最長・最短で伺う。

２ 会計年度任用職員につ

いて

１ 全職員の中で会計年度任用職員は何％いるのか。

２ 会計年度任用職員はいわゆる１年雇用の非正規職員であ

る。だからこそ、フォロー体制が必要だと考えるが、どの

ように行われているのか。

３ 会計年度任用職員も災害時に避難所へ行くよう言われて

いると聞いたが、その具体的な業務内容等について伺う。

３ コロナ禍における学生

支援について

１ コロナ禍、経済的困窮に追い込まれ、退学を考えざるを

得ない学生が増えている。こういった学生に対する貸付け

等を拡充すべきではないか。

２ バイト先を解雇され学費も滞り、１日１食食べるのがや

っとという学生も少なくない。臨時的にでも食の支援を緊

急に行うべきではないか。

３ オンライン授業となっている現在、通信環境の整備、オ

ンラインの経済的支援を行うべきではないか。

４ 災害時における停電対

策について

１ 災害等により長期にわたる停電時の通信対策について、

どのように考えているのか伺う。

２ 光回線やデジタル化では通信機能が絶たれた際、使用不

能となる。公衆電話等の維持や増設を行うべきではないか。

３ 災害への備えとして、電柱近くの街路樹・草木・樹木な

どの高さが電柱や電線を下回るよう、伐採を市で定期的に

行うべきではないか。

４ 長期の停電が発生した場合、東京電力や携帯電話各社と

はどのような連携を取るようになっているのか。



14

質問順位１４ 質問者 濵田 勇次

項 目 質 問 内 容

１ 給食費の徴収について １ 野田市における徴収の主体（学校、自治体の別）及び徴

収率について

２ 納付方法の内訳について

３ 直近３年間の未納人数及び未納額について

４ 未納者に対する督促方法について

５ 近隣他市における徴収の主体（学校、自治体の別）につ

いて

６ 今後の市の方向性について

２ 自転車利用者の損害賠

償保険について

１ 自転車が引き起こした年間の事故件数及び近年の推移に

ついて

２ 小中学校での保険加入に対する取組について

３ 今後の市の保険加入の義務化等に対する方向性について

３ 梅郷駅西土地区画整理

事業の進捗状況について

１ 現在の状況と今後の予定について

２ 整備の済んだ区画の活用状況について



15

質問順位１５ 質問者 長 勝則

項 目 質 問 内 容

１ 自殺対策の推進につい

て

１ 野田市の自殺対策の計画に基づく１年間の取組概要と成

果について伺う。

２ 野田市における直近２年の年齢別自殺者数について伺

う。

３ 自殺未遂者の実態把握と対応について伺う。

４ 生きる支援の関連施策と位置づけて進めている99事業の

進行管理について伺う。

５ ゲートキーパー研修の実施状況と目標について伺う。

６ 学校現場についての対策とその強化について伺う。

７ 市内の関係機関及び民間団体等で構成する野田市自殺対

策連絡会議の設置について伺う。

８ 自殺対策庁内連携会議の設置について伺う。

９ 地域自殺対策強化交付金の取組について伺う。

10 今後、新型コロナウイルスの影響により自殺者の増加が

懸念されるが対策について見解を伺う。

２ 道路異常通報システム

について

１ 導入されている自治体の評価について市としての見解を

伺う。

２ スマートフォンからの写真付きの情報を受け取れるシス

テムの導入についての見解を伺う。

３ 所有者不明の公園・水

路・道路管理について

１ 19か所以外にも同様な物件はあるのか伺う。

２ 国有財産特別措置法に基づき、水路は譲渡されているの

か伺う。

３ 防災無線塔が設置された経緯について伺う。

４ 公園内における遊具等によって事故が発生した場合の、

補償について見解を伺う。
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質問順位１６ 質問者 川崎 貴志

項 目 質 問 内 容

１ ＧＩＧＡスクールの進

捗状況と運用について

１ 高速Ｗｉ―Ｆｉの工事や機材導入の進捗状況と導入後の

通常運用の計画について伺う。

２ 新型コロナウイルスやその他の感染症などで、休校や学

年・学級閉鎖になった場合の運用について伺う。

３ 教職員の働き方改革にもつながる、会議や研究授業のリ

モート会議の活用などについて伺う。



17

質問順位１７ 質問者 竹内 美穂

項 目 質 問 内 容

１ シティプロモーション

について

市の鳥にコウノトリを加えることについて

２ スポーツ推進都市宣言

について

１ 市長の公約であるが、その進捗状況について

２ コロナ禍の中で市民全体が前向きになれる宣言こそ今求

められるものと考える。市の考えを伺う。

３ 学校施設等の老朽化対

策について

１ 野田市学校施設長寿命化計画及び野田市社会教育施設等

長寿命化計画の策定について

２ 老朽化対策に係る職員間のプロジェクトチームの構成メ

ンバーの詳細及びプロジェクトチームの果たす役割につい

て

３ プロジェクトチーム第１回会議の内容について

４ 専門委員会議に期待することについて



